

MONITOREO MERIDIANO

IECM

Para la postulación de candidaturas para Grupos de Atención Prioritaria en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) puso a disposición de la ciudadanía el micrositio Acciones Afirmativas. Las acciones afirmativas son medidas temporales de corrección y compensación que buscan garantizar la igualdad sustantiva y reducir la discriminación hacia grupos históricamente excluidos, reconocidos en la Constitución de la Ciudad de México como Grupos de Atención Prioritaria. Las medidas temporales están orientadas a subsanar las desigualdades y barreras estructurales que enfrentan esos grupos de la población para ejercer plenamente sus derechos y acceder a recursos en diversas áreas de la vida. [La Prensa \(sitio\)](#) ; [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) ;

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), habilitó un nuevo canal de atención a través de WhatsApp para resolver dudas relacionadas con la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Esta herramienta digital forma parte de los servicios proporcionados por su Centro de Información Telefónica. El servicio estará activo de forma permanente, durante las 24 horas, y tiene como finalidad ofrecer orientación inmediata sobre distintos aspectos del ejercicio participativo, entre ellos la ubicación de las Mesas Receptoras de Opinión, el procedimiento de votación electrónica por internet, el registro de personas observadoras, la participación de los Pueblos Originarios y la consulta de proyectos disponibles en cada colonia o comunidad. Para acceder al canal, las personas interesadas deben agregar el número 56 6051 0709 a su lista de contactos de WhatsApp. Luego, basta con enviar un mensaje que diga "Hola" para recibir un menú interactivo con diferentes opciones de información. [Infobae \(sitio\)](#) ; [Megalópolis \(sitio\)](#) ;

ELECCIONES PJF

La Presidenta Claudia Sheinbaum, se pronunció sobre irregularidades en el proceso electoral para renovar el Poder Judicial. En el marco del proceso electoral para la renovación del Poder Judicial en México, se ha destacado la importancia de este evento como una oportunidad para que la ciudadanía recupere un Poder Judicial históricamente influenciado por intereses transnacionales. A pesar de las irregularidades reportadas, las cuales se estiman alrededor del 1%, se reafirma el compromiso con la renovación del Poder Judicial. Un caso señalado es el de Pacheco Torres, ganador del distrito 1 de Iztapalapa, acusado de

defender a miembros del crimen organizado y con antecedentes de fraude procesal. Al respecto, la Presidenta de México ha instado a que se revisen estos casos por parte del Instituto Nacional Electoral y del Tribunal Electoral antes de las elecciones, aunque reconoce que algunos se abordan posteriormente. Se espera la determinación final de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en este contexto. [Canal 14](#) ;

REFORMA ELECTORAL

Exconsejeros del INE piden a la Presidenta Claudia Sheinbaum que la reforma electoral se realice por consenso. En un llamado a la colaboración, varios exconsejeros y presidentes del Instituto Nacional Electoral (INE) instan a la presidenta Claudia Sheinbaum a que la reforma electoral, previamente anunciada, se lleve a cabo mediante un consenso amplio. Proponen no solo mantener, sino aumentar el número de representantes plurinominales, sugiriendo un porcentaje del 75% para su aprobación. La mandataria destaca la importancia de la representación real en las listas plurinominales y aboga por que los candidatos busquen el apoyo popular directamente en sus comunidades. Finalmente, la presidenta ha prometido presentar la propuesta del gobierno de México, asegurando un espacio adecuado para su discusión y eventual aprobación, subrayando que el voto popular es fundamental para la democracia. [Canal 14](#) ;

La presidenta Claudia Sheinbaum se pronunció en contra de la propuesta de aumentar el número de plurinominales en el Congreso. La mandataria cuestionó la viabilidad de esta reforma, sugiriendo que debería ser aprobada por consenso en lugar de por mayoría. Destacó la importancia de consultar a la ciudadanía sobre estas propuestas, enfatizando que México es una democracia que permite el diálogo y la participación de todos. Sin embargo, rechazó la idea de duplicar el número de plurinominales, argumentando que estas listas no representan adecuadamente la realidad del país. La presidenta también recordó momentos históricos de supuesta irregularidad electoral, como el fraude electoral de 2006 y la compra de votos en 2012, sugiriendo que estas situaciones no fueron abordadas por los exconsejeros. [Canal 14](#) ;

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que presentará una demanda por difamación contra Jeffrey Lichtman, abogado de Ovidio Guzmán López, quien declaró que la mandataria actúa como el brazo de relaciones públicas del grupo delictivo que encabeza Ismael El Mayo Zambada. [Milenio \(sitio\)](#) ;

Conferencia matutina de la Presidenta Claudia Sheinbaum:
<https://www.youtube.com/live/hgeZsztEexg?si=hE1GKY2BwcOdstkG>